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ATA DA DÉCIMA SEXTA SESSÃO 

ORDINÁRIA DO TERCEIRO PERÍO-

DO DA SÉTIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA ÀS DEZESSETE HO-

RAS E TRINTA MINUTOS DO DIA 

QUATORZE DE OUTUBRO DE DOIS 

MIL E DEZENOVE. PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR LUIZ CARLOS 

BARBIERI............................................... 

 
 

Aos quatorze dias do mês de outubro do ano 

de dois mil e dezenove, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordina-

riamente. Dando início aos trabalhos Senhor Presidente, solicitou a Secretária que veri-

ficasse a presença dos Senhores Vereadores. Havendo número legal, em nome de Deus, 

o Presidente abriu os trabalhos da Décima Sexta Sessão Ordinária do ano de dois mil e 

dezenove e em seguida convidou o Vereador Leonel Meneguite, para ler um versículo 

da Bíblia. Em ato contínuo, o Presidente solicitou a Secretária que fizesse a leitura do 

Expediente........................................................................................................................... 

 

................................................................. EXPEDIENTE................................................. 

Requerimento de Urgência nº 017/2019, de autoria da Edilidade desta Casa de Leis re-

querendo tramitação abreviada do Projeto de Lei n° 020/2019, de 14 de outubro de 

2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que “Cria no âmbito do Poder Público 

Municipal 01 (uma) vaga de Servente, 02 (duas) vagas de Enfermeiro, 01 (uma) vaga e 

Assistente Social, 01 (uma) vaga de Técnico em Enfermagem e 01 (uma) vaga de Aten-

dente, acrescentando o anexo III da Lei nº 841, de 11 de novembro de 2016 e dá outras 

providências”. „Aprovado por unanimidade‟...................................................................... 

Mensagem n° 20, capeando Projeto de Lei n° 20, de 07 de outubro de 2019, de autoria 

do Poder Executivo Municipal, que “Cria no âmbito do Poder Público Municipal 01 

(uma) vaga de Servente, 02 (duas) vagas de Enfermeiro, 01 (uma) vaga e Assistente 

Social, 01 (uma) vaga de Técnico em Enfermagem e 01 (uma) vaga de Atendente, 

acrescentando o anexo III da Lei nº 841, de 11 de novembro de 2016 e dá outras provi-

dências”. “Às Comissões Permanentes”.............................................................................. 

Mensagem n° 21, capeando Projeto de Lei n° 21, de 08 de outubro de 2019, de autoria 

do Poder Executivo Municipal, que “Autoriza o Chefe do Poder Executivo a realizar 

permissão de uso de bem público e dá outras providências”. “Às Comissões Permanen-

tes”....................................................................................................................................... 

Mensagem n° 22, capeando Projeto de Lei n° 22, de 10 de outubro de 2019, de autoria 

do Poder Executivo Municipal, que “Dispõe sobre o Orçamento onde estima a Receita e 

fixa a Despesa do Município de São Domingos do Norte para o Exercício de 2020”. “Às 

Comissões Permanentes”..................................................................................................... 

Mensagem n° 23, capeando Projeto de Lei n° 23, de 10 de outubro de 2019, de autoria 

do Poder Executivo Municipal, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar o 
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remanejamento, transposição e transferência de dotações orçamentárias no Exercício de 

2020 e dá outras providências. “Às Comissões Permanentes”............................................ 

Indicação nº 044/2019, de 10 de outubro de 2019, de autoria do Vereador Israel Stauffer 

Scherrer, “Indicando a necessidade de providenciar o reparo, manutenção e término do 

calçamento da Rua José Calegari, no Bairro Emilio Calegari, neste Município”. „Enca-

minhe-se‟............................................................................................................................. 

Ofício nº 126/2019 – GP, de 08 de outubro de 2019, do Excelentíssimo Senhor Prefeito, 

Pedro Amarildo Dalmonte, encaminhando a Mensagem nº 20 e Projeto de Lei nº 20, de 

07 de outubro de 2019. “Ciente”......................................................................................... 

Ofício nº 126/2019 – GP, de 10 de outubro de 2019, do Excelentíssimo Senhor Prefeito, 

Pedro Amarildo Dalmonte, reenviando a Mensagem nº 20 e Projeto de Lei nº 20, de 07 

de outubro de 2019, com as devidas alterações, bem como encaminhando a Mensagem 

nº 21 e Projeto de Lei nº 21 de 10 de outubro de 2019. “Ciente”........................................ 

Ofício nº 126/2019 – GP, de 08 de outubro de 2019, do Excelentíssimo Senhor Prefeito, 

Pedro Amarildo Dalmonte, encaminhando a Mensagem nº 22 e Projeto de Lei nº 22, de 

10 de outubro de 2019 e a Mensagem nº 23 e Projeto de Lei nº 23, de 10 de outubro de 

2019. “Ciente”..................................................................................................................... 

Ofício nº 128/2019 – GP, de 08 de outubro de 2019, do Excelentíssimo Senhor Prefeito, 

Pedro Amarildo Dalmonte, encaminhando a relação de Servidores da Prefeitura, bem 

como exonerações e admissões conforme cláusula décima terceira do Termo de Ajus-

tamento de Conduta. “Ciente”............................................................................................. 

Ofício/PMES/CPO NOROESTE/8º BPM/3ª CIA/Nº 080/2019, de 03 de outubro de 

2019, do Comandante da 3ª Cia/8º BPM, Capitão Anderson Simonasse Faria, agrade-

cendo a homenagem recebida por meio da Moção de Aplauso, no dia 30 de setembro de 

2019. “Ciente”.....................................................................................................................  

Correspondência do Departamento Comercial da Plug Consultoria e Projetos, comuni-

cando a possibilidade de implantação de uma emissora de rádio comunitário no Municí-

pio. “Ciente”........................................................................................................................  

 

...............................................................TRIBUNA LIVRE.............................................. 

VALDECIR PIMENTA DA SILVA: Cumprimento a Mesa, demais Vereadores, cole-

gas Conselheiros, Paulo Paseto, Claudimar e todos que se encontram presentes nesta 

Casa. Nesta tarde, Senhor Presidente, venho a essa Casa para fazer uma prestação con-

tas desse mandato que iniciou-se em dois mil e dezesseis e vai findar-se em dois mil e 

vinte, devido ao recesso, nos adiantamos um pouco e vamos passar agora a tecer alguns 

comentários referente ao mandato. Fico muito a vontade, Vereador Luiz, de falar de 

Conselho Tutelar com o Senhor presidindo essa Casa, é um órgão que o Senhor acom-

panhou de perto, tive a felicidade de trabalhar contigo, mas, quero fazer um pequeno 

levantamento para que possamos ao final chegar a uma conclusão que estamos no cami-

nho certo. No ano de dois mil e dezesseis, quando essa equipe de Conselheiros Tutelares 

composta pelos Senhores José Carlos, Maria de Lurdes, Paulo Zorzanelli e o então Con-

selheiro Juliano Peisino, na época em que assumimos o Conselho nos deparamos com 

uma situação que estávamos em uma sala pequena, com uma única sala e lá existia uma 

pequena impressora, um computador velho, uma geladeira usada, um fogão usado, um 
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aparelho de celular bem ultrapassado, existia um telefone fixo, algumas cadeiras de 

plástico, um armário velho, esses equipamentos eram do Município de São Domingos 

do Norte, também encontramos lá, em dois mil e dezesseis, um veículo Celta, ano dois 

mil e dez, um televisor de 32”, um aparelho projetor de imagem, um telão, um micro-

computador, uma impressora Lexmark e uma maquina fotográfica, esses equipamentos 

foram doados na época pelo Governo do Estado. Pois bem, também nessa época, dois 

mil e dezesseis, viemos a essa Casa, onde através de uma negociação com os Vereado-

res, conseguimos modernizar a nossa Lei, hoje, Senhor Presidente, o Município de São 

Domingos do Norte dá de dez a zero em muitos Municípios que conheço, na matéria de 

lei do Conselho Tutelar, a nossa lei é completa, ela contempla todos os itens necessários 

para a atuação. Diante desta situação adversa que encontramos em dois mil e dezesseis, 

não poderíamos ficar parados reclamando da sorte, percorremos todas as escolas do 

Município explicando para professores, diretores e alunos como seria a atuação desse 

grupo a partir daquela data, pois bem, Vereador Cleber, encontramos resistência, pois, o 

Conselho Tutelar até então era uma fabrica de vícios, aonde os Conselheiros usurpavam 

função, na época também nos reunimos com a Polícia Militar e a Polícia Civil para que 

deixássemos de ficar andando a noite, conduzindo adolescente infrator para Colatina, 

porque esse não é o trabalho do Conselho Tutelar, pelo contrário, nosso trabalho é ga-

rantir direito, só garantir direito e a Polícia, esta Casa, Prefeito, a sociedade em geral 

também tem que garantir direito, durante esse tempo, tivemos algumas resistências e 

hoje estamos chegando ao final de dois mil e dezenove, onde o Conselho Tutelar padro-

nizou o seu atendimento tornando-se mais eficaz e fazendo o que realmente fomos cria-

dos, que é garantir direito. Aproveito também para agradecer o Senhor que cedeu essa 

sede domingo passado para a eleição, onde o nosso trabalho foi coroado pela sociedade 

são-dominguense, reelegendo dois conselheiros, não fui reeleito, Senhor Presidente, 

porque optei em não disputar, eu e a Conselheira Maria de Lurdes. No meado do ano de 

dois mil e dezoito, somou-se a nós, com a saída do Conselheiro Juliano, a Conselheira 

Nair por ser a primeira suplente e veio somar conosco na batalha. Vendo a importância 

desse órgão, o Município de São Domingos do Norte passou a investir no Conselho, na 

atual gestão, foi doado ao Conselho Tutelar do Município um aparelho de ar condicio-

nado, um armário de cozinha novo, nove cadeiras de escritório novas, duas longarinas, 

um notebook, um aparelho de celular novo, duas mesas de escritório, dois armários de 

escritório, uma impressora e uma cadeira para transporte de criança ao qual espero não 

termos que usar, pois, não é função do Conselho Tutelar transportar criança no seu car-

ro. Pois bem, também derivado da nossa luta o Governo Federal através do Senador 

Magno Malta, onde não posso deixar de fazer justiça nessa Tribuna ao ex-Vereador Il-

domar Alves de Oliveira que na época atendendo um pedido meu, do Senhor José Car-

los e dos colegas Conselheiros viabilizou uma reunião com o Senhor Magno Malta para 

que o mesmo pudesse indicar uma emenda para o Conselho Tutelar, conversei com o 

Prefeito na época se aceitaria pelo fato do ex-Vereador ser da oposição e o Prefeito con-

cordou, fomos a Vitória em umas quatro oportunidades, tivemos também a presença do 

Vereador Israel que tinha acabado de assumir o mandato e ao final de dois mil e dezoi-

to, mesmo perdendo a eleição, o Senador Magno Malta destinou essa emenda para o 

Conselho Tutelar, ele disse também que se fosse reeleito iria destinar uma verba para a 

construção da nossa sede, o Senador Magno Malta com a sua emenda destinou um car-

ro, veiculo Citroen aircross, uma geladeira de trezentos e trinta litros, cinco microcom-

putadores, uma impressora e um bebedouro, os computadores que o Senhor Magno 

Malta destinou na sua emenda custam em média seis mil e quinhentos reais cada. Então, 
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Senhor Presidente, esse foi o avanço que tivemos em quatro anos. O Município de São 

Domingos do Norte também vendo o nosso interesse alugou um imóvel em melhores 

condições e hoje está o Conselho Tutelar digno de receber alguém na sua sede e não 

como anteriormente. Venho aqui nessa Tribuna prestar contas, porque afinal de contas 

recebemos do Município de São Domingos do Norte, das pessoas e precisamos prestar 

contas, então, Senhor Presidente, fica aqui um pedido meu e dos colegas aqui presentes, 

ajude aquele órgão, estou deixando o órgão no dia dez de janeiro de dois mil e vinte, 

mas, é um pedido meu e dos colegas, ajude aquele órgão, só falta a nossa sede, vamos 

tirar o Conselho Tutelar da itinerância, o Conselho Tutelar de São Domingos do Norte 

já esteve nos quatro cantos desta cidade, precisamos de uma referência, precisamos estar 

em um local, só falta a sede, não falta mais nada. Queria fazer esse desafio aos Vereado-

res, os Senhores têm na base de apoio dos Senhores, Senadores, Deputados Estaduais e 

Federais, peçam uma emenda de cento e vinte mil reais, o terreno o Prefeito já destinou, 

já temos esse terreno destinado, temos um ofício do Prefeito dizendo que aquele terreno 

está destinado ao Conselho Tutelar, só falta dinheiro para construir, acredito que com 

cento e vinte mil reais iniciamos a obra para a sede do Conselho Tutelar. Senhor Presi-

dente, gostaria nesse momento de entregar ao Senhor, para que recibasse uma via deste 

documento contendo todos os bens que o Conselho Tutelar tem e herdou, para que o 

Senhor pudesse dar publicidade nessa Casa e nos demais meios. Quanto a mim, estou 

deixando o mandato em dois mil e vinte e deixei a disposição dos novos Conselheiros 

eleitos que passem no Conselho Tutelar os dez primeiros dias do ano que vem, para que 

eu possa, além desse inventário, passar todo acervo do Conselho Tutelar que vai se reu-

nir e prosseguir de dois mil e vinte até dois mil e vinte e quatro. Irei deixar para os Se-

nhores e para os meus colegas que vão ficar, uma frase do Apóstolo Paulo que no final 

do seu livro diz o seguinte „eu combati o bom combate, terminei a corrida, guardei a fé‟, 

enquanto Conselheiro digo para os Senhores um até logo. Muito obrigado, Senhor Pre-

sidente e por favor pense com carinho na minha proposta.................................................. 

 

...............................................................ORADORES ...................................................... 

SONIA MARIA BARBOSA TREVIZANI (PSDB): Boa noite Senhor Presidente, 

Primeira Secretária, Vice-Presidente, demais colegas e a todos que se fazem presentes. 

Primeiro lugar gostaria dar os parabéns e desejar sucesso para os eleitos para o Conse-

lho Tutelar e os não que conseguiram se eleger vamos tentar na próxima vez, pois é 

igual à política, temos que correr, tentar. Hoje venho nessa Tribuna fazer um pedido, 

como o Senhor Valdecir veio pedir, hoje também vou pedir para o Presidente, gostaria 

que o Senhor Presidente olhasse com carinho, pois, essa vaga que estou ocupando não 

era minha, né Senhor Presidente, e gostaria de pedir, pois para mim é muito importante, 

gostaria de fazer a entrega de títulos esse ano, não fiz nas outras que os Senhores tive-

ram a oportunidade, não estava aqui, então gostaria de deixar para o Senhor esse pedido, 

não precisa ser uma coisa grande, mas, vou falar para o Senhor que a ultima entrega de 

títulos que participei a pessoa ficou tão feliz que vi realmente a importância que tem a 

entrega de titulo, a pessoa fica muito feliz por receber aquele título. Outro pedido que 

vou fazer ao Senhor Presidente e gostaria que o mesmo levasse até a Prefeitura, não sei 

o que está acontecendo, se estão adoecendo pois os projetos estão chegando de última 

hora, temos que saber o que está acontecendo na Prefeitura, funcionário sei que tem, 

então, hoje nos reunimos, fizemos as emendas, mas, gostaria que eles, que o Prefeito 

cobrasse, doa a quem doer, se acha que não está dando conta abre as portas, arruma ou-
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tro serviço e deixa para quem quer, pois, as pessoas acham que serviço público, não 

estou dizendo que está acontecendo isso, pode ser que a pessoa que faz os projetos este-

ja doente. Hoje conversando com a Vereadora Marcieli falamos que ultimamente bas-

tante projetos estão chegando de ultima hora, isso não é bom para nós, não é bom para o 

Prefeito, isso não é bom para ninguém, às vezes, passamos por ruim, como meu compa-

nheiro vou lá na Saúde e falaram assim que nós não votamos o projeto da Assistente 

Social, porque não queremos votar, como que votamos um projeto se o mesmo não che-

gou aqui? Se recolhem e mandam novamente? Só que os Vereadores que ficam como 

ruins, pois os Senhores que já sabem que gostam de falar dos Vereadores, as coisas boas 

ninguém fala, mas se for ruim quando chegamos na Mercearia do José Pedro Moschen, 

todo mundo já sabe. Então, pelo amor de Deus, vamos olhar, que nos mandem os proje-

tos com antecedência, para não termos que carregar esse fardo, pois tudo de ruim é nas 

costas do Vereador, se fazemos uma coisa boa, uma indicação boa, votamos um projeto 

bom, ninguém fala nada, então, queria que levasse, não sei se é o Senhor Presidente que 

leva, se o Prefeito tem uma pessoa especial para estar levando, isso para ele, não sei 

quem faz esses projetos, pois, o Secretário Municipal de Saúde, me disse, se for mentira 

é dele, que tem dois meses que ele pediu a vaga da Assistente Social, não sei se é verda-

de ou mentira, mas acredito que seja verdade, pois ele não ia falar isso comigo, então, 

que quando chegue lá que mande para a Câmara, pois, quantas e quantas vezes estamos 

vindo aqui fora do dia de Sessão para votar projeto que chegou de última hora, em Ses-

são Extraordinária, como achamos que é uma coisa boa para a Prefeitura, nós compare-

cemos, então, por favor, que do mesmo jeito que podemos estar tirando outro dia para 

estar vindo na Câmara para votar, eles também podem ficar até mais tarde para fazer 

projeto, pois, garanto que eles não vão sair sem receber hora extra, gostaria que levasse 

isso a eles, pois, quem fica mal visto é o Vereador, podem saber colegas, que somos nós 

que ficamos mal vistos. Boa noite e muito obrigada........................................................... 

 

.................................................... LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS................................. 

LEONEL MENEGUITE (MDB): Em nome do Presidente, cumprimento a Mesa, to-

dos os Vereadores e assistência presente. Aproveitando a fala da Vereadora Sonia, sobre 

a situação dos projetos, a Senhora falou do Secretário Municipal de Saúde, o mesmo 

também comentou comigo várias vezes sobre esse projeto da Assistente Social, fui na 

Câmara, conversei com a Vereadora, fui cobrado sobre esses projetos, expliquei, tam-

bém conversei com o Secretário e o mesmo explicou para a funcionária que o projeto 

tinha chegado, senão me engano, na quarta-feira na Câmara, mas veio errado, além de 

demorar veio errado, ai voltou para a Prefeitura e chegou na sexta-feira nessa Casa e 

hoje foi analisado e colocado as devidas emendas que a Vereadora citou aqui. Agora 

vou tocar em um assunto que já venho falando há muito tempo nesta Casa sobre a situa-

ção dos nossos veículos que continuam sendo utilizados para particulares, inclusive, no 

sábado encontrei com o nosso Vice-Prefeito levando o carro para a garagem aqui do 

lado, garagem particular, ele largou o carro lá, fui no sábado e fui no domingo e o carro 

se encontrava lá, porque eu vi, inclusive tirei até algumas fotos, fico meio impressiona-

do porque o nosso Vice-Prefeito, além de ser Vice-Prefeito, já foi Vereador nessa Casa, 

já foi Prefeito, tenho certeza que ele não sabe qual o papel do Vereador, pois, acredito 

que o mesmo deveria ter um pouco mais de respeito com os Vereadores que querem 

trabalhar, porque ele sabe que o carro público é para uso público, ele não pode pegar um 

carro que era da saúde e guardar na sua casa ou guardar em outra garagem particular, 
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passar o final de semana, passar o feriado com o carro na sua casa, ir onde bem quiser 

com o carro público, esse carro iria para leilão, como já falei nesta Casa, senão me en-

gano o custo para consertá-lo foi de sete mil reais, se ele queria tanto ter o carro, porque 

não deixou o carro ir a leilão e comprou, ele poderia fazer o que quisesse com o carro, 

poderia até botar fogo se quisesse, o carro seria dele, então, peço aos Senhores Vereado-

res desta Casa, inclusive vou até pedir o Vereador Israel, não sei se o Senhor já viu, o 

carro entra na garagem enfrente a sua residência e caso queira pode apartear para con-

cluir a minha fala, pois, vi o carro entrando na garagem enfrente a sua residência, é uma 

coisa complicada, pois já venho falando, já denunciei esse carro para ser adesivado, 

pois, sou autor da lei que todos os veículos públicos eram para ser adesivado e esse car-

ro ainda não está , assim como o carro do Prefeito, acionei o Ministério Público para 

adesivar o carro do Prefeito. Aparteando o Vereador Israel Stauffer Scherrer disse: Boa 

tarde, Vereador e todos os presentes, realmente moro na rua onde ele guarda o carro, 

outro dia conversei com o mesmo, questionei, perguntei qual o motivo pelo qual ele 

estava chegando naquele horário e o mesmo me respondeu que estava a trabalho, falou 

para puxar o fundamento de onde estava com o carro, pois tinha justificativa do trabalho 

que estava realizando com o mesmo, ai respondi que existe questionamento de outros 

Vereadores e  que estava observando, mas que ele apresentasse o relatório de onde esta-

va vindo. Continuando o Vereador Leonel Meneguite disse: Essa justificativa é com 

base em que? Então quer dizer que porque sou Vereador e vou visitar uma escola tenho 

que pegar um carro da Prefeitura? Porque sou Vereador e vou visitar um PSF na comu-

nidade tenho que pegar um carro da Prefeitura? Eu também vou, tenho certeza que vou 

mais que ele, vou a trabalho, não vou para fazer palhaçada não, vou a trabalho e vou 

com o meu carro, já que ele quer explicar, poderia vir nessa Casa explicar, poderia dar 

uma explicação para os Vereadores, para as pessoas que votaram nele e que ainda pa-

gam a gasolina para ele andar, pois, quem paga a gasolina dele e salario tanto dele como 

o nosso é quem votou e quem não votou também, então, não existe uso do veículo no 

dia de sábado, sábado foi dia de Nossa Senhora Aparecida, foi dia das crianças, o que o 

Vice-Prefeito estava fazendo com o carro em um feriado, o carro estava na garagem, 

quando o Senhor topar com ele manda o mesmo vir aqui na Câmara explicar, ele não 

vem falar comigo, então manda ele vir explicar, qual a alegação que vai dar para um 

carro público está em garagem particular no dia de Nossa Senhora Aparecida, manda ele 

vir explicar aqui na Câmara, é muito fácil, já que ele quer explicar, que tem explicação, 

então, em todo lugar que eu for pegar um carro da Prefeitura e ir? Gasto em média seis-

centos reais de gasolina por mês, mas o carro é meu, não fico pegando carro da Prefeitu-

ra não e olha que ando, não ando pouco não, ando para fiscalizar, não ando para fazer 

palhaçada, gracinha para ninguém, acho que tudo tem limite e acredito que já passou do 

limite, peço a ajuda dos Senhores Vereadores para olhar isso, pois, um litro de gasolina 

que ele gasta é um litro que falta para a Saúde, um carro que ele anda a toa é um carro 

que falta para a Saúde, por isso que muitas pessoas talvez reclamam, claro que a Saúde 

tem muitos carros, graças a Deus, a frota é muito grande, mas é o seguinte, também sai 

carro para andar a toa sim, então, não vou para-lo na rua para conversar com ele, pois, 

não falo mais, só trabalho com documentos, papel, pois senão responder o papel vai 

para a Justiça, mesmo que talvez não resolva, mas vai para Justiça, por isso, quando o 

Senhor topar com ele e o mesmo vir justificar manda ele vir na Tribuna. Aparteando 

novamente o Vereador Israel Stauffer Scherrer disse: Licença Vereador, então, faça um 

ofício para que ele apresente o relatório onde ele anda com esse carro. Continuando o 

Vereador Leonel Meneguite disse: Se fizer ofício, ele vai mandar relatório como? Terá 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS DO NORTE 

Rua Theresa Fiorentini, 133 - Centro - São Domingos do Norte – ES  CEP 29745-000 
Telefone (027) 3742 1128  Fax 3742 1324  CNPJ 36.350.320/0001-19 

www.camarasdn.es.gov.br  admin@camarasdn.es.gov.br 

 

7 
  

que mandar relatório desde quando pegou o carro, vai ter que mandar do ano todo, pois, 

ele fica o ano todo com o carro, se apossou do mesmo, vai ter que gastar o resto do 

mandato para fazer relatório para mim. Aparteando novamente o Vereador Israel Stauf-

fer Scherrer disse: Então faça o questionamento pedindo os três últimos meses, para o 

mesmo apresentar um relatório para todos nós aqui na Câmara. Continuando o Verea-

dor Leonel Meneguite disse: Se ele vir na Tribuna é melhor do que fazer relatório, tenho 

certeza que isso vai chegar até ele e ai ele vem nessa Casa e explica porque se apossou 

do carro. Boa noite a todos..................................................................................................  

MARCIELI ALVES (PSB): Boa noite a todos, pegando o gancho na fala da Vereado-

ra Sonia, queria reforçar também essa questão desses projetos que estão chegando de 

última hora, pois, temos Comissões, várias Comissões e as mesmas existem para os pro-

jetos serem analisados, como um projeto vai entrar se não foi analisado? Então, não 

precisaria existir Comissão, não precisava ter Comissão, não precisava ter reunião de 

Comissão para analisarmos os projetos, pois, sexta-feira foi colocado no grupo que ti-

nham chegado alguns Projetos, mas a reunião de Comissão é na quinta-feira, como que 

o projeto vai chegar na sexta-feira? Como vamos analisar se estamos de acordo com o 

que está no projeto? Isso já aconteceu várias vezes e fizemos vista grossa, pois, vimos 

que era de urgência e deixamos passar, mas não vamos mais aceitar esses projetos, os 

mesmos terão que ser analisados, pois, como é de urgência chega na sexta-feira a tarde 

aqui? Aparteando a Vereadora Sonia Maria Barbosa Trevizani disse: Só complemen-

tando, Vereadora Marcieli, o que conversamos sobre isso e deixar claro para as pessoas 

que chegamos mais cedo para analisar o Projeto, a Comissão chegou mais cedo anali-

samos, fizemos emendas, né Senhor Presidente, para ficar tudo certo, mas, assim como 

a Vereadora Marcieli disse, gostaria que eles entendessem que existe uma Comissão, 

que não é assim, chegar, trazer um projeto e soltar na Câmara, pois, amanhã quando a 

bomba estourar, estoura nas nossas mãos, não é na mão deles que fazem o projeto não, 

então, gostaríamos de deixar esse pedido e que analisamos sim, chegamos antes para 

analisar para que o projeto não entre de qualquer forma para votação, que eles tirassem 

o tempo deles, de dia, de noite, não sei que horas vão fazer, mas se querem que che-

guem a tempo para segunda-feira que mandem no tempo certo para a Comissão estar 

analisando. Obrigada. Continuando a Vereadora Marcieli Alves disse: Até porque é 

muito complicado analisar um projeto em minutos, na reunião de Comissão temos a 

tarde inteira, como já ficamos várias vezes, fazemos emendas, então, que eles se organi-

zem nos próximos projetos. Outra coisa que gostaria de falar, tenho conversado com o 

Agente de Epidemias, pois estamos tendo vários casos de dengue na cidade, sabemos 

que é gravíssimo, e o combate parte de nós, da nossa educação em casa, porém, existe 

um Projeto de Lei do mandato anterior, onde o Agente de Epidemia, por exemplo, pas-

sou na casa do Vereador Leonel, localizou o foco, o Vereador Leonel vai ser orientado 

como deve proceder, cuidar, quando o Agente passar novamente se o mesmo não tiver 

cuidado, não tiver tomado as iniciativas, o mesmo vai ser multado, mas, isso não está 

acontecendo, já vi várias situações, não adianta eu cuidar onde moro e o Vereador Elton 

que mora do lado da minha casa e ele manter o foco na casa dele, isso é uma coisa mui-

to grave, é uma doença que pode levar a morte. Conversei semana passada novamente 

com o Agente de Epidemias e o mesmo me disse que de fato existe a Lei, o Procurador 

já trouxe esse Projeto, se alguém quiser uma cópia está na sala do Procurador Luiz, para 

podermos cobrar, pois, infelizmente sabemos que é assim, as pessoas só respeitam 

quando tem que colocar a mão no bolso ou tem que dar uma cesta básica.  Senhor Pre-
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sidente, quero falar também, que estamos na expectativa da nossa entrega de títulos, 

vamos sentar para conversar e nos organizar. Do mais, boa semana a todos...................... 

ADRIANO TAMANINI (PSB): Quero saudar o Presidente, colegas Vereadores, fun-

cionários desta Casa, em nome do meu amigo e companheiro de partido Valdecir, cum-

primento todos os Conselheiros, Cristiano Malacarne, Erlon e os demais presentes.  

Valdecir, só tenho que falar bem do seu trabalho como Conselheiro, porque sei que o 

Senhor já participou de muitas situações complicadas lá na minha Comunidade, pois, já 

presenciei, sempre digo que o Conselho Tutelar é o Órgão que nunca queria para mim, é 

muito complicado ser Conselheiro e vejo que precisa ser mais valorizado em todas as 

questões, não só financeiramente, então, quero parabeniza-lo novamente pelo seu traba-

lho, o Senhor fez um bom trabalho, deixou a sua marca, parabenizar também o Paulo e 

José Carlos que se reelegeram, e desejo que ao novos conselheiros que tenham sucesso 

nessa nova empreitada que não é fácil. Valdecir, o Senhor fez um pedido ao Presidente 

e no que depender da minha ajuda para construir a nova sede pode contar, quero te dese-

jar sucesso na vida. Quero falar para os companheiros, que sábado vamos iniciar o cam-

peonato dos veteranos, falo a verdade gosto mais do veterano que o Campeonato Muni-

cipal dos jovens, é bom que todos participem, acompanhem nas suas comunidades, pois 

é muito bacana, já estamos preparando as chuteiras para jogar uns cinco minutinhos. Do 

mais, quero deixar um abraço e boa noite a todos...............................................................  

CLEBER TADEU FERREIRA MORONARI (PDT): Boa noite Senhor Presidente, 

Vereadora Marcieli, demais colegas Vereadores, funcionários desta Casa, em nome do 

Senhor José Carlos cumprimento todos os presentes. Serei bem sucinto e rápido, quero 

parabenizar os eleitos para o Conselho Tutelar, da nova equipe, só ficaram o José Carlos 

e o Paulo, temos com o José Carlos, Roberta Cabral, Luciana, Paulo Cesar Zorzanelli e 

Eliane Mota Daniel. Falar para a Senhora Nair que infelizmente não deu para chegar lá, 

tentamos ajudar um pouco, mas, como disse na Sessão passada, acho que nós, muníci-

pes, deveríamos exercer esse ato de cidadania, esse ato de votar, pois, como foi difícil, 

Nair, José Carlos, falar o nome da pessoa, pedir o voto, e „é obrigado?‟, não, não é, en-

tão que possamos levar essa responsabilidade aos nossos munícipes. Quero também, 

falar sobre a questão dos atrasos dos projetos, já falaram bastante, colocamos em pauta 

para falar, na realidade o que acontece? O que está acontecendo? Como a Vereadora 

Sonia disse o que está acontecendo? Porque temos que nos direcionar para analisar um 

projeto com certa urgência se o projeto pode chegar com antecedência? Como disseram 

pediram uma vaga há dois meses, dois meses dá tempo para analisarmos muito bem os 

projetos, pois, sentamos, analisamos a situação, tentamos ver o melhor para a popula-

ção, não é nossa culpa, não quero tirar o fardo dos nossos ombros, mas na realidade a 

Prefeitura tem que ter certo respeito para conosco também Vereadora Sonia, pois nós, 

nobres Edis dessa Casa, precisamos de certo respeito, precisamos de um determinado 

tempo, pois não é todo tempo que estamos ociosos, temos nossos afazeres também, sou 

professor, a Vereadora Sonia também é professora, o Vereador Leonel, Vereador Elton, 

enfim, cada um tem uma profissão, acho que como a Senhora disse abre, dá espaço para 

quem quer trabalhar, é essa a realidade. Vereador Luiz, falo mesmo em tribuna, pois, 

possivelmente não serei candidato em dois mil e vinte, não virei como candidato, mas, 

queria pedir ao Senhor, como Presidente que olhássemos com carinho essa entrega de 

títulos para essas pessoas que nos honram ou que nos honraram com seu voto ou hon-

ram o nosso Município com a dignidade e pelos serviços prestados a esse Município. 

Também, quero falar sobre a questão do campeonato de veterano, o Vereador Adriano 
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falou que vai preparar a chuteira para jogar uns cinco minutos, as nossas comunidades 

vivem essa esperança, quando chegamos aos cinquenta anos, corremos cinco minutos, 

né, Vereador Adriano, mas, é tão bom esses jogos dos veteranos, pois, é um momento 

familiar, é onde as famílias e os amigos se encontram, que possamos prestigiar também 

esse novo evento, o evento dos veteranos. Boa noite a todos............................................. 

ISRAEL STAUFFER SCHERRER (PR): Quero cumprimentar em nome do Presi-

dente, a Mesa Diretoras, demais colegas Vereadores, funcionários da Casa e assistência 

presente. Senhor Presidente, também quero pedir ao Senhor muita atenção e carinho 

para providenciar a entrega dos nossos títulos, só quem receber ou um familiar de quem 

recebeu um titulo de cidadão é que sabe como é gratificante essa lembrança daqueles 

que chegaram aqui, quando São Domingos era um vilarejo e hoje vê uma cidade tão 

maravilhosa. Hoje em nosso Município temos pessoas com mais de cem anos de idade 

que trabalharam, criaram suas famílias fizeram tudo da melhor maneira possível, então, 

é uma honra para aquela família receber o título de cidadão são-dominguense, espero 

que empenhe-se nessa situação também. Quero também cumprimentar e parabenizar em 

nome do Senhor Valdecir os nossos Conselheiros, pelo belo trabalho prestado na nossa 

cidade, zelando pelas crianças, ajudando na forma da lei. Sobre a conquista do kit citado 

pelo Senhor Valdecir, estivemos juntos, o Senador Magno Malta perdeu as eleições, 

mas honrou o compromisso, quero deixar meu abraço para ele, para o companheiro Ildo, 

Senhor José Carlos, a todos que foram as reuniões em Vitória, nos empenhamos e con-

seguimos esse kit, deixamos uma marca na cidade. Quero parabenizar também todos 

que ganharam as eleições do Conselho Tutelar que não foi fácil, foi concorrido, foi uma 

batalha, mas Deus abençoou, quem ganhou foi permitido por Deus, que façam e desem-

penhem um bom trabalho, sucesso e tudo de bom para os Senhores. Também quero co-

brar o nosso Prefeito que se empenhe em relação ao nosso IDAF, pois, hoje os nossos 

agricultores estão sendo atendidos uma vez por semana pelos funcionários de Colatina 

que estão vindo aqui, então, peço a cada colega que se empenhem para cobrar o Prefeito 

e a quem estiver nas responsabilidades para que também o nosso IDAF não venha a 

fechar, pois, daqui a pouco Colatina deixa de atender aqui e o nosso Município vai ficar 

novamente prejudicado, então, peço ao Prefeito que se dedique quanto ao nosso IDAF, 

ao atendimento aos nossos agricultores. Do mais, quero desejar uma boa noite a todos e 

muito obrigado..................................................................................................................... 

Em tempo, o Vereador-Presidente Luiz Carlos Barbieri, convidou o Vice-Presidente a 

assumir os trabalhos da Mesa Diretora para que pudesse fazer o uso da Tribuna Li-

vre........................................................................................................................................ 

 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa tarde Mesa Diretora, demais colegas Verea-

dores, funcionários desta Casa, assistência presente, boa noite a todos. Queria iniciar 

com as palavras do nosso Conselheiro Valdecir, obrigado pelos elogios, mas graças a 

Deus conseguimos fazer história, tive oportunidade de trabalhar com alguns Conselhei-

ros da época, quando estávamos na Secretaria Municipal de Assistência Social, Traba-

lho e Desenvolvimento conseguimos atingir e quebrar algumas barreiras e colocar muita 

em coisa em funcionamento, na qual Vossa Senhoria um dia colocou aqui nessa Casa, e 

também temos esse orgulho, quem estava aqui presente ou procurar nos arquivos vai 

achar e graças a Deus nunca tive que usar desses feitos que fizemos de parceira politi-

camente, nunca usei e nunca sai falando pela rua, pois, acho que as pessoas têm a cons-

ciência e o que vale são essas consciências e as boas lembranças que as pessoas levam, 
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a alegria estampada no rosto de cada cidadão que ajudamos, as vezes, pensamos em 

obra de concreto ou obra física ou isso e aquilo, mas é muito gratificante atender o emo-

cional da pessoa e resolver um problema da mesma. Tive o prazer no ano de dois mil e 

dezesseis de ajudar elaborar essa lei que o Senhor citou, somos um Município que con-

seguiu uma das melhores adequações nessa lei, estivemos presente nessa aprovação, o 

Vereador Adriano Tamanini estava em dois mil e dezesseis e fui uma das pessoas que 

lutaram, o Senhor lembra perfeitamente, a Vereadora Sonia também encontrava-se na 

época, então lutamos para conseguir os votos necessários e graças a Deus, conseguimos 

esse êxito e essa Lei virou uma realidade no Município. Agora estamos tentando ajudar 

uma classe que merece o respeito, que são os olhos do Município, principalmente por 

saberem tudo, como sempre falo, sou até repetitivo, a Neuza está ai representando os 

Agentes de Saúde, que são eles principalmente os olhos do Município, são eles que visi-

tam casa por casa e sabem da realidade de cada cidadão do Município de São Domingos 

do Norte, mas, infelizmente os Chefes do Poder Executivo não têm esses olhos para  

enxergar realmente os Agentes de Saúde, porque, os mesmos saberiam os que merecem 

receber mais atenção do Município e o que tem que estar levando, seja ela na moradia, 

seja na Saúde, seja cesta básica, se realmente tem a necessidade, então, se valorizarmos 

mais o funcionários, temos muito mais utilização ao cidadão e realmente vai ajudar 

quem tem essa necessidade, são eles que estão nas casas das pessoas semanalmente, 

quinzenalmente, mensalmente e tem esse relatório, mas, infelizmente os nossos Secretá-

rios de Ação Social, de Assistência, de Saúde, de Educação, não utilizam das ferramen-

tas que poderiam estar fazendo uso, mas, é no „dedômetro‟ e isso é muito difícil, citei 

aqui algumas pessoas e vieram dizer „ah, você é contra que ganhou uma casa popular?‟, 

não, não sou contra, as vezes, sou contra os critérios utilizados por que acredito que tem 

pessoas que merecem muito mais, do que a que recebeu, não que ele não mereça, mas 

acho que existam pessoas necessitando muito mais, então, torno a frisar, conversei com 

a Secretária Municipal de Assistência e a Assistente Social que hoje trabalha no Muni-

cípio de São Gabriel da Palha, sentei, mostrei, fiz uma tabela, onde ao invés de doar 

uma casa, que custa em torno de sessenta, setenta mil reais, comprar o material com 

quinze mil reais constrói-se a casa e cria-se uma parceria, tínhamos uma parceira muito 

legal, muito gostosa com o finado Brito, que era um parceiro, o Senhor Valdecir lembra 

perfeitamente, acompanhávamos, tínhamos uma equipe de trabalho, os membros dos 

Alcoólicos Anônimos que trabalhavam, que faziam as casas, ajudavam o próximo com 

as doações da Secretaria Municipal de Ação Social, estive a frente da referida Secretaria 

na época e isso é que é fazer o social, não vai resolver o problema de apenas uma famí-

lia, mas, pelo montante que gastou, talvez poderia atender cinco, seis, oito ou dez famí-

lias. Gastou-se ai quase um milhão de reais nessa gestão e na anterior e resolveram o 

problema de quantos? Dez, doze famílias, agora se fizer uma licitação de um milhão de 

reais de material de construção, vamos ver no final quantas famílias que não tem a casa 

própria mas tem o lote e não tem como iniciar vão ser atendidas, ele  vai ter como fazer, 

basta ter gestão, basta querer e fazer, criar-se critérios, dizem „ah, vai doar material e o 

cara vai vender‟, espera,  chama a Promotoria de Justiça para participar, tem um Conse-

lho de Assistência, então, libera o material conforme for a execução da obra do cidadão, 

coloca prazo, coloca objetivos, elabora-se critérios ai sim, você terá um trabalho digno 

tirando realmente o cidadão do aluguel ou até debaixo da ponte, debaixo de uma lona, 

você vai pegar desse um milhão de reais que ajudou dez famílias e vai atender no míni-

mo entre trezentas e quatrocentas famílias, se fizer uma analise, acho que não chegamos 

a esse número de famílias no Município de São Domingos do Norte, que não tem uma 
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condição financeira legal para poder conseguir construir, o cidadão talvez tem o dinhei-

ro para comprar o lote, mas, não tem o de construir a casa, vai ficar por longos anos 

pagando aluguel, pois, não tem esse incentivo, as vezes tem o cidadão que para terminar 

sua casa precisa só das telhas, tem cidadão que vai precisar só de cinquenta sacos de 

cimento, que custa mil reais, um  milheiro de telha são seiscentos reais, se trouxer para 

uma licitação de grande valor vai cair para quatrocentos reais um milheiro de telha, en-

tão, isso que é fazer para quem realmente necessita, mas, infelizmente o nosso Municí-

pio, as pessoas que passam pela Secretaria Municipal de Assistência não tem essa visão, 

mas, infelizmente, as vezes quando alguém chega para abrir os olhos das pessoas, entra 

de um lado e sai do outro e acabou, justamente as vezes fazem na Secretaria o que elas 

pensam e não querem ideias, acredito que a discussão é valida porque na hora que se 

discute chega-se aos objetivos, pois, as vezes temos um pensamento e jogando o mesmo 

em discussão terá ideias melhores que valem muito. Queria também parabenizar os atu-

ais Conselheiros Tutelares pela gestão, pelo trabalho, parabenizar também aos que fo-

ram eleitos, foi uma democracia. Senhor Valdecir, não trabalho com promessas, o Se-

nhor sabe perfeitamente disso, promessa se faz para santo, o bom é fazer compromisso, 

e isso é uma questão até difícil de falar às vezes, pois, muitas vezes construção é igual 

emenda parlamentar, essa última, por exemplo, votaram em dois mil e quatorze para 

colocarem umas emendas impositivas, na qual cinquenta por cento do valor das emen-

das de cada parlamentar no Governo Federal é obrigatório investir na Saúde, mas, infe-

lizmente, da forma que é investido hoje os Municípios não tem mais o que investir, 

pois, já equiparam todas as Secretarias, todos os Postos, pois, não serve para construção, 

uma vez que  aquela emenda parlamentar que vem destinada a Secretaria Municipal de 

Saúde é só para equipamentos, ai todo ano tem milhões de reais, mas já equipou todos 

os Postos de Saúde, já comprou tudo que tinha para comprar, e vai ficar com aquele 

dinheiro e não tem o que fazer, hoje a nossa Secretaria Municipal de Saúde tem milhões 

de reais em caixa, mas já equipou todos  os Postos de Saúde e está findando todas as 

emendas deste ano, vai comprar o que ano que vem? Vai repetir tudo novamente? Sen-

do que os equipamentos têm uma durabilidade de longos anos, então, o Governo Fede-

ral, os nossos Deputados Federais e Senadores vão ter que rever essa questão para mu-

dar, sendo assim, Senhor Valdecir, essa questão de fazer um compromisso para a sede é 

muito ampla, não vou jogar palavras ao vento, por quê? Pois, não sabemos das dotações 

orçamentárias e emendas parlamentares que podem realmente vir destinadas a constru-

ção, mas, acredito o seguinte, o próprio Município tem condições de fazer várias coisas, 

com o dinheiro dos royalties que às vezes são destinados a construção de algumas coi-

sas, onde algumas sou a favor outras sou contra, pois, as vezes, consegue-se dinheiro de 

emendas parlamentares ou com o Governo para construção de escola e o nosso dinheiro 

dos royalties está indo nas escolas, sendo que pode-se buscar convênios, então, talvez 

não precisaria gastar trezentos, quinhentos mil reais, somando mais de um milhão de 

reais em construção de escolas, sendo que tem o Ministério da Educação, Secretaria 

Estadual de Educação, as emendas parlamentares para buscar esse beneficio, então, isso 

sou contra, pois, o que não consegue através de emenda parlamentar faria com recursos 

próprios, recursos dos royalties, recursos de outras fontes e faria um investimento, acre-

dito que o Conselho deliberaria uma construção dos Alcoólicos Anônimos, uma cons-

trução de uma Casa Mortuária que está fazendo vergonha no nosso Município, que só 

tem a Câmara, temos um  espaço público que é utilizado para a alegria e para a tristeza, 

ai, as vezes tem a alegria e a tristeza não pode chegar com os familiares pois a alegria já 

aqui e a Prefeitura infelizmente cruza os braços, passa Prefeito e mais Prefeito e é sim-
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ples, citei um exemplo aqui e fiz uma indicação, uma coisa simples de se resolver que é 

a Casa Mortuária, a nossa sede dos Alcoólicos Anônimos pertence a quem? Ao Municí-

pio, porque não faz uma restruturação, uma adequação na mesma, quando eles utilizam? 

Uma vez por semana e é um grupo pequeno de pessoas, se Deus nos livre de acontecer 

um velório naquele dia, acredito que todos os membros do grupo vão entender que a 

reunião não vai poder ser naquele dia, que vai ser no outro dia, isso é fácil, é fato, é uma 

rua sem muita movimentação, então seria fácil de estar resolvendo essa situação e não 

passarmos o transtorno que a Vereadora Marcieli passou, pois havia um agendamento e 

como se desmarca um agendamento em cima da hora, com o local todo arrumado, pois 

faleceu alguém? Não é responsabilidade desta Casa fazer isso, é a responsabilidade do 

Poder Executivo e estamos cobrando, mas infelizmente as coisas não estão saindo do 

papel e nem tem sinal de sair. Sobre a questão da entrega de títulos que os nossos cole-

gas citaram aqui, isso é uma coisa que vamos estar trabalhando, infelizmente, princi-

palmente no final de ano, temos muitas licitações para fazer, estamos terminando a or-

ganização da Casa, temos a nossa Lei sancionada e publicada no dia onze, sexta-feira 

passada, da estrutura organizacional, plano de carreiras, cargos e salários desta Casa de 

Leis, onde, com essa Lei trabalharei agora o Concurso Público Municipal desta Casa de 

Leis. No dia que assumi a Presidência desta Casa, fiz um desafio que com a colaboração 

dos Senhores, nobre Colegas, vamos realizar o concurso desta Casa de Leis e que de-

pois disso poderemos cobrar, até hoje não cobro, pois se não fizemos o dever de casa 

como vamos cobrar da Prefeitura, primeiro temos que fazer o dever de casa, executar 

aqui e ai sim as providências cabíveis podem ser cobradas, pois, pelo menos não vamos 

ouvir na hora que for cobrar „porque não fizeram o de vocês?‟, infelizmente, é um re-

curso que a Câmara vai gastar, se a Prefeitura fizesse poderia pegar carona, sairia de 

graça, mas, é aquela questão, já estamos há vinte e um anos sem concurso público no 

Município. No dia que falei, o Senhor Prefeito estava presente e muitas pessoas acham 

que não temos coragem de falar, mas falamos, o que tenho que elogiar sempre elogio, o  

que tenho que criticar, critico, ele pegou a melhor situação de qualquer Prefeito que 

passou na história de São Domingos do Norte, nenhum Prefeito teve coragem de fazer o 

que nós, Vereadores Sonia e Adriano e os demais colegas que eram Vereadores no 

mandato passado fizemos que foi rasgar todas as leis de contratação que a Prefeitura 

tinha, esse Prefeito pegou o Município somente  com os funcionários concursados e os 

cargos comissionados de confiança, que eram doze, treze cargos mais o Secretariado, na 

época, logo que ele venceu as eleições, disse ao mesmo que era para ver quem seriam 

seus Secretários, que planejasse com a comissão de transição dele a quantidade de vagas 

que precisava em cada Secretaria, ai sim, fosse contratando e criando os cargos confor-

me a necessidade e de maneira que desse para jogar em concurso público, infelizmente 

isso não aconteceu, logo no inicio do mandato veio um Projeto de contratação para essa 

Casa, no qual, disse há uns dias atrás, quando o nobre colega Vereador Leonel chegou 

aqui criticando que a Prefeitura tinha muitas contratações, disse que quem poderia falar 

de contratações naquele momento era eu, pois fui o único Vereador ser contra o projeto 

de contratações no começo da gestão neste mandato, falei e fui contra e se viesse nova-

mente seria contra outra vez, pois, hoje a máquina pública têm muitos funcionários e se 

fizer um concurso público infelizmente vai diminuir, mas o povo não é obrigado a pagar 

cabide de emprego, faltando dinheiro que poderia ser muito mais bem investido em ou-

tras coisas, então, é isso que digo para os Senhores. O Vereador Leonel, também colo-

cou a questão dos veículos da Prefeitura, de uso do Poder Público, estive Secretário por 

alguns anos na gestão municipal, o Senhor Valdecir é testemunha, dona Nair, e muitos 
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outros são testemunhas que raramente andava em carro da Prefeitura, justamente para 

não dar motivo para falarem. Aparteando a Vereadora Sonia Maria Barbosa Trevizani 

disse: Aproveitando a fala do nosso Presidente, lá em casa também, há muitos anos es-

tamos na política e nunca ninguém viu um carro público dormindo na minha garagem, 

nem quando morávamos aqui no centro, pois, agora estamos no interior, e nem na roça, 

então, acho que o Senhor Prefeito tinha que está olhando isso mais, sabe porque? Por-

que fica feio para nós, assim, como o Vereador Leonel disse, acaba entrando em um 

beco sem saída, pois vão cobrando, acham que não cobramos e o Vereador Leonel está 

falando direto, estão entendendo? Então acho que era o Prefeito que tinha que cobrar 

isso, ver essas coisas, como o Senhor falou, na sua casa nunca teve um carro, na minha 

também não, então, acredito que o Prefeito tem que está cobrando, vendo isso, pois, vai 

chegar uma hora, pois, já foi denunciado, o Vereador Leonel já disse que denunciou, 

então vai chegar uma hora que vai estoura. Sobre a questão que o Senhor falou dos em-

pregos, das contratações, desde àquela hora queria pedir aparte, espero que não chegue a 

essa Casa nenhum choro amanhã ou depois, sabe porque? Pois, depois veem chorar co-

nosco, quando estourar, passar o limite, estamos fazendo o melhor, estamos falando, 

buscando, olhando, mas, espero que eles parem, se não querem dar o concurso que não 

contratem mais, pois, vai chegar uma hora que vai estourar e sabemos que a lei é bem 

clara. Obrigada. Continuando o Vereador Luiz Carlos Barbieri disse: Por isso, que qua-

se não usava veiculo público, usava o meu particular e às vezes a serviço da Prefeitura, 

como muitas vezes, emprestei para várias questões, para várias localidades. Responden-

do a sua pergunta, que o Secretário Municipal de Saúde disse que tinha protocolado a 

questão do pedido da Assistente Social, no dia vinte e seis de agosto na Prefeitura e o 

projeto chegou dia dez de outubro, a licença da servidora deve estar quase findando e o 

projeto chegando agora e há uma necessidade muito grande da Assistente Social estar 

na Secretaria, a questão dos enfermeiros, foi protocolado desde o dia dezoito de setem-

bro, a servente que a Secretaria Municipal de Assistência Social pediu foi no dia sete de 

agosto e o último foi o técnico de enfermagem que foi no dia sete de outubro pois no 

último final de semana o técnico sofre um acidente de moto e fraturou a rótula do joe-

lho, senão me engano e vai ficar um tempo afastado, então, essa ultima chegou em tem-

po hábil, agora, infelizmente, as demais tiveram esse atraso por parte do Poder Executi-

vo, e temos que ficar correndo e dando jeito aqui, mas, o problema todo é que ninguém 

quer assumir a culpa, a culpa é sempre da Câmara que atrasa com os projetos, ai todo 

mundo já estava sabendo, ligando e perguntando „porque não aprovaram ainda?‟ Disse 

simplesmente „se tivesse projeto na Câmara‟, nunca travamos projeto, o que é de neces-

sidade sempre damos prioridade, agora se não chega o projeto também não temos bola 

de cristal para saber o que está acontecendo. Boa noite e obrigado....................................       

   

............................................................... ORDEM DO DIA............................................... 

Única votação da Moção nº 002, de 27 de setembro de 2019, de autoria do Vereador 

Israel Stauffer Scherrer, a 3ª Cia – 8º Batalhão da Polícia Militar – São Domingos do 

Norte/ES. „Aprovado por unanimidade‟..............................................................................  

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado 

ao Projeto de Lei nº 020/2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que “Cria no 

âmbito do Poder Público Municipal 01 (uma) vaga de Servente, 02 (duas) vagas de En-

fermeiro, 01 (uma) vaga e Assistente Social, 01 (uma) vaga de Técnico em Enfermagem 
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e 01 (uma) vaga de Atendente, acrescentando o anexo III da Lei nº 841, de 11 de no-

vembro de 2016 e dá outras providências”. „Aprovado por unanimidade‟......................... 

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apen-

sado ao Projeto de Lei nº 020/2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que “Cria 

no âmbito do Poder Público Municipal 01 (uma) vaga de Servente, 02 (duas) vagas de 

Enfermeiro, 01 (uma) vaga e Assistente Social, 01 (uma) vaga de Técnico em Enferma-

gem e 01 (uma) vaga de Atendente, acrescentando o anexo III da Lei nº 841, de 11 de 

novembro de 2016 e dá outras providências”. „Aprovado por unanimidade‟..................... 

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Educação, Saúde e Assis-

tência apensado ao Projeto de Lei nº 020/2019, de autoria do Poder Executivo Munici-

pal, que “Cria no âmbito do Poder Público Municipal 01 (uma) vaga de Servente, 02 

(duas) vagas de Enfermeiro, 01 (uma) vaga e Assistente Social, 01 (uma) vaga de Téc-

nico em Enfermagem e 01 (uma) vaga de Atendente, acrescentando o anexo III da Lei 

nº 841, de 11 de novembro de 2016 e dá outras providências”. „Aprovado por unanimi-

dade‟.................................................................................................................................... 

Primeira discussão do Projeto de Lei nº 020/2019, de autoria do Poder Executivo Muni-

cipal, que “Cria no âmbito do Poder Público Municipal 01 (uma) vaga de Servente, 02 

(duas) vagas de Enfermeiro, 01 (uma) vaga e Assistente Social, 01 (uma) vaga de Téc-

nico em Enfermagem e 01 (uma) vaga de Atendente, acrescentando o anexo III da Lei 

nº 841, de 11 de novembro de 2016 e dá outras providências”. „Aprovado por unanimi-

dade‟.................................................................................................................................... 
 

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Luiz Carlos Barbieri, em nome 

de Deus encerrou a Sessão. E para constar, registra-se a presença dos seguintes Verea-

dores: Adriano Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Israel Stauffer 

Scherrer, Leonel Meneguite, Luiz Carlos Barbieri, Marcieli Alves e Sonia Maria Barbo-

sa Trevizani. Não compareceu a Vereadora Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, 

por estar de atestado médico, emitido pelo Dr. Murilo Brunetti – CRM/ES 13185. La-

vrou-se a presente Ata que após sua discussão e aprovação será assinada pelo Presidente 

e Primeira-Secretária......... 

 

 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 14 de outubro de 2019. 
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